
基督徒要警醒等候主来的日子 

阅读经文：林前 11：23-26；帖前 4：13-18 

证道经文：帖前 5：1-11 

各位在耶稣基督里蒙我们父神所爱的弟兄姊妹们：感谢神的恩典！我们今天终于又可

以聚在一起领受圣餐了。现今的教会（特别我们中国教会）正在受逼迫，正在遭受各样的艰

难；甚至以后还有更大的逼迫和难处要临到教会。相信这是大家都知道的。现在各地的教会

都受到政府的干预，有的教会聚会点的大门直接被封，有的教会财产被强制没收，有的被勒

令解散，有点被要求巨额的罚款；以后很可能那些坚持信仰立场的教会都要转入地下，因为

被禁止公开聚会。而且现在政府准备出台关于网络平台和群组的管理条例，不允许人在网络

平台和群组中传播宗教信仰方面的内容。以后，说不定还会对基督徒个人也有信仰上的逼迫，

因为现在有很多的学校和社区都在调查统计哪些人有什么样的宗教信仰；甚至在河南商丘那

边有在三自的堂点聚会的信徒，被居委会和学校要挟，如果不放弃信仰，他们的孩子就不能

上学。网络上曾经有人贴出了要求放弃信仰的保证书……。总之，我们要认识到教会和基督

徒个人以后的处境会越来越艰难。 

那么，我们在这样的处境之下要怎么办呢？逼迫似乎没有尽头，反而越来越严酷！我们

会绝望吗？ 

感谢神！祂并没有任由地上的教会永远落在这样的艰难之中；我们今天能够聚在一起领

受圣餐就是神眷顾祂自己教会的明证；并且，最终祂要差遣基督再来结束这个悖逆敌挡祂的

世界，拯救祂的教会脱离这一切的逼迫，基督要审判那些敌挡攻击教会的人和团体，为教会

伸冤，赐教会属天的荣耀，使教会与祂同在永远的荣耀中。 

可以说，基督的再来是教会最大的盼望！这也是为什么使徒保罗告诉我们领受圣餐的时

候，其中一个重要的目的就是要等候主再来【林前 11：26】；而基督当年设立圣餐的时候

也是吩咐我们要记念祂。这对于我们这些正处在艰难之中的基督徒来说，盼望基督的再来就

更显得迫切和真实。 

然而，无论是现今的时代，还是使徒的时代，关于基督再来的真理，总是被人攻击和误

传，就如使徒保罗给帖撒罗尼迦教会写信的时候，帖撒罗尼迦教会正面对这方面的困惑。所

以在今天的证道经文中，使徒保罗就特别劝勉帖撒罗尼迦教会的信徒和我们要警醒等候主再

来的日子。关于主的再来，可以说是使徒保罗所写的帖撒罗尼迦前后书的重要主题之一。那

我们要怎样对待基督的再来呢？在本段经文中，保罗是从两方面来论述基督徒要警醒等候主

再来的这个主题的： 

一、为何要警醒等候主来的日子 

二、如何警醒等候主来的日子 

 

一、为何要警醒等候主来的日子 

为什么基督徒要警醒等候主来的日子呢？使徒保罗在 1-7 节这段经文中告诉我们有三

方面的理由： 

1、因为主必定会再来 



首先，保罗在论到主来的时候日期时，他没有含糊和模棱两可，他也没有尝试证明主一

定会再来。保罗在这里是很明确和肯定地说“主的日子来到……”。也就是说，在保罗看来，

主的再来是千真万确、确定无疑的，也是不容置疑的。然而，无论是保罗的时代，还是现今

我们的时代，都有很多人在否定主会再来。 

使徒彼得就曾经提醒教会要注意防备那些否认主再来的人：“该知道在末世必有好讥诮

的人，随从自己的私欲出来讥诮说：‘主要降临的应许在哪里呢？因为从列祖睡了以来，

万物与起初创造的时候仍是一样。’他们故意忘记，从太古凭神的命有了天，并从水而出

藉水而成的地。”【彼后 3：3-5】今天的新派神学就认为基督的再来那只不过是一种诗意

的写法，并不是真实可信的事情。但我们作为基督徒，我们必定要相信圣经的启示和宣告。

耶稣基督的再来是确定无疑的真理，也是我们基督教信仰的重要基石之一。 

主耶稣基督的复活升天是当年的使徒们亲身经历的事实，没有哪一位使徒会怀疑基督的

复活与升天；那么，同样也没有哪一位使徒会怀疑基督的再来。因为当他们目送基督升天的

时候，有天使明确地向他们宣告：“加利利人哪，你们为什么站着望天呢？这离开你们被

接升天的耶稣，你们见祂怎样往天上去，祂还要怎样来。”【徒 1：11】 

基督第一次来是为要拯救世人，但是祂第二次来（也即再来），是为要审判那些悖逆敌

挡祂的人，并迎娶教会。因此基督的再来在圣经中被描述为“耶和华大而可畏的日子”，对

于那些不敬畏祂、不信靠祂的人来说，基督的再来的确是可畏的，因为基督要按祂绝对的公

义来审判他们。 

虽然说基督的再来对教会来说是令人欢欣的，因为基督要来迎娶教会。但基督的再来也

会对教会进行审判，彼得就告诉我们，“审判要从神的家起首”【彼前 4：17】。当然，这

个“审判”并不是对基督徒定罪下地狱的审判，而是对我们在世的生活和行为进行评估；若

是我们在世的工程是草木禾秸的话，就要羞愧和受亏损，像从火里经过一样【林前 3：13-15】。

所以，作为基督徒，我们也当警醒等候主的再来。 

2、因为主来的日子是突然性的，不可预测 

为什么要警醒等候主来的日子呢？使徒保罗给出的第二个原因是因为主来的日子是突

然性的，是我们不可预测的。为此，保罗特别用了两个比方来说明这种突然性。他说“主的

日子来到，好像夜间的贼一样。人正说平安稳妥的时候，灾祸忽然临到他们，如同产难临

到怀胎的妇人一样；”【帖前 5：2-3】不单保罗是如此论到主来的突然性，就是基督自己

也是如此论述并教导祂的百姓要警醒预备自己的：“但那日子、那时辰，没有人知道，连

天上的使者也不知道，子也不知道，惟独父知道。挪亚的日子怎样，人子降临也要怎样。

当洪水以前的日子，人照常吃喝嫁娶，直到挪亚进方舟的那日，不知不觉洪水来了，把他

们全都冲去。人子降临也要这样。那时，两个人在田里，取去一个，撇下一个；两个女人

推磨，取去一个，撇下一个。所以，你们要警醒，因为不知道你们的主是哪一天来到。家

主若知道几更天有贼来，就必警醒，不容人挖透房屋，这是你们所知道的。所以，你们也

要预备，因为你们想不到的时候，人子就来了。”【太 24：36-44】“看哪！我来像贼一样。

那警醒、看守衣服、免得赤身而行，叫人见他羞耻的有福了！”【启 16：15】 

3、因为我们基督徒是光明之子 

为什么要警醒等候主来的日子呢？使徒保罗在此给出的第三个原因是因为我们基督徒



是光明之子，不是黑暗之子。“弟兄们，你们却不在黑暗里，叫那日子临到你们像贼一样。

你们都是光明之子，都是白昼之子，我们不是属黑夜的，也不是属幽暗的；所以我们不要

睡觉，像别人一样，总要警醒谨守。”【帖前 5：4-6】 

保罗在这里特别进行了对比：光明与黑暗（幽暗和黑暗在原文是同一个字）、白昼与黑

夜；而光明与白昼、黑暗与黑夜意思又是并列的。 

在圣经中，光明和白昼常常被用来指向属灵上的健康、正常的状态，也就是罪人因着神

的救赎而有的状态；而黑暗和黑夜则是指向罪人原本落在与神隔绝的悲惨状态。圣经说“神

就是光，在祂毫无黑暗”【约壹 1：5】。 

所以，使徒保罗在这里告诉我们基督徒必须要警醒等候主来的日子的一个重要原因，那

就是我们基督徒是已经蒙神拯救的人，是光明之子，我们理当行在光明中，就不会像在黑夜

中摸索而不知方向和处境的人。我们基督徒是深知确信基督一定会再来的人，我们当然要预

备自己来迎见我们的主。因此保罗紧接着说：“因为睡了的人是在夜间睡，醉了的人是在

夜间醉。但我们既然属乎白昼，就应当谨守……”【帖前 5：7-8】。的确，罪人在没有蒙

神拯救之前，他根本就不知道何为光明，也不会相信基督会再来进行审判；因此他们活在世

上的时候，就是过着浑浑噩噩、醉生梦死的生活。但是我们基督徒是不一样的，因为我们蒙

了神的拯救，我们的心眼被圣灵开启，认识我们的救主耶稣基督，也确信祂会再来进行绝对

公义的审判，所以我们要警醒预备自己等候祂的再来。那么，我们要如何警醒等候呢？我们

来看第二点： 

 

二、如何警醒等候主来的日子 

保罗在接下来的 8-11 节告诉我们，作为基督徒，我们要如何警醒等候主来的日子：“但

我们既然属乎白昼，就应当谨守，把信和爱当作护心镜遮胸，把得救的盼望当作头盔戴上。

因为神不是预定我们受刑，乃是预定我们藉着我们主耶稣基督得救。祂替我们死，叫我们

无论醒着、睡着，都与祂同活。所以，你们该彼此劝慰，互相建立，正如你们素常所行的。”

总结起来，也可以分为三点： 

1、用坚固的信心和爱来抵挡撒但一切的诱惑和攻击 

正如我前面和大家提到的，无论是保罗的时代，还是现今的时代，都有很多人否定基督

的再来，甚至发表一些讥诮和歪曲的言论。这其实是撒但的诡计，是牠对属神之人的攻击和

诱惑。目的是要引诱基督徒偏离神的心意和真理，使基督徒不再遵行神的道，不再相信圣经

的真理。因此，保罗在这里特别提到“应当谨守，把信和爱当作护心镜遮胸，把得救的盼

望当作头盔戴上。”这句话使我们想到保罗在以弗所书第六章 14-17 节提到的基督徒进行属

灵争战的全副军装：真理的束腰带、公义的护心镜、平安的福音鞋、信德的藤牌、救恩的

头盔和圣灵的宝剑。保罗在这里是说，要“把信和爱当作护心镜遮胸，把得救的盼望当作

头盔戴上”，这是什么意思呢？“信”就是指对神和祂真理的信心；“爱”是指神对人的爱，

也是我们基督徒理当对神要有的爱。所以，保罗在这里说的意思是，作为基督徒，我们需要

用对神和祂真理的坚固信心，以及对神的真爱来武装自己的心灵，也要用对得救的盼望来武

装自己的头脑，抵挡撒但一切引诱人的诡计。而“得救的盼望”其实就是指对基督再来的确

信，因为我们基督徒最终的得救，是由基督的再来显明出来并最终成全的。 



所以，保罗在此教导我们要牢牢持守主再来的真理，不要被撒但在教会中兴起的歪理邪

说（在此特指对主再来真理的否定和歪曲）所迷惑。帖撒罗尼迦教会当时就有对于主再来真

理的否定和歪曲的，也有信徒对此有困惑的，为此保罗在本书信的 4：13-14 那里说：“论

到睡了的人，我们不愿意弟兄们不知道，恐怕你们忧伤，像那些没有指望的人一样。我们

若信耶稣死而复活了，那已经在耶稣里睡了的人，神也必将他与耶稣一同带来。”后来保

罗还特别写了帖撒罗尼迦后书来教导关于主再来的真理【帖后 2：1-12“弟兄们，论到我们

主耶稣基督降临和我们到祂那里聚集，我劝你们：无论有灵、有言语、有冒我名的书信，

说主的日子现在到了，不要轻易动心，也不要惊慌，人不拘用什么法子，你们总不要被他

迷惑……”】。因此我们看见，坚定持守主再来的真理，这是我们警醒等候主再来的一个重

要前提和基础！如果我们都不确定主会不会再来，请问我们还会警醒等候祂的再来吗？弟兄

姊妹们，请问你对主再来是如何看待的呢？是深知确信还是摇摆不定呢？ 

2、时刻与主同活，为主而活 

然后，保罗告诉我们，要警醒等候主的再来，那就需要时刻与主同活，为主而活，因为

神借着耶稣基督已经拯救了我们。保罗说“因为神不是预定我们受刑，乃是预定我们借着

耶稣基督得救。祂替我们死，叫我们无论醒着、睡着，都与祂同活。”【帖前 5：9-10】这

与保罗对哥林多教会所说的是一样的意思：“原来基督的爱激励我们。因我们想，一人既

替众人死，众人就都死了；并且祂替众人死，是叫那些活着的人不再为自己活，乃为替他

们死而复活的主活。”【林后 5：14-15】什么叫为主而活呢？那就是“或吃或喝，无论做

什么，都要为荣耀神而行”【林前 10：31】，因为基督到地上来的时候，祂也是凡事都求

父神得荣耀【约 17：4 基督说：“我在地上已经荣耀你，你所托付我的事，我已成全了。”】。 

弟兄姊妹们，你是怎样过每一天的生活的呢？你是为自己而活还是为主而活？当我们时

刻为主而活的时候，那无论基督什么时候再来，都不必担心惧怕，不是吗？基督也曾告诉我

们那些忠心预备自己等候主来的人是有福的：“你们腰里要束上带，灯也要点着，自己好

像仆人等候主人从婚姻的筵席上回来。他来到叩门，就立刻给他开门。主人来了，看见仆

人警醒，那仆人就有福了。我实在告诉你们：主人必叫他们坐席，自己束上带，进前伺候

他们。或是二更天来，或是三更天来，看见仆人这样，那仆人就有福了。家主若知道贼什

么时候来，就必警醒，不容贼挖透房屋，这是你们所知道的。你们也要预备，因为你们想

不到的时候，人子就来了。”【路 12：35-40】 

3、彼此劝慰，互相建立 

我们要如何警醒等候主来的日子呢？保罗在此教导我们的第三点是我们基督徒需要彼

此劝慰，互相建立：“所以，你们该彼此劝慰，互相建立，正如你们素常所行的。”【帖

前 5：11】 

作为基督徒，我们需要知道，我们不是孤单的一个人，而是有一群人一起走这条回天家

的道路，因为神借着耶稣基督拯救我们之后，就把我们放到祂的教会之中，成为耶稣基督的

身体；而我们基督徒就是彼此互为肢体的关系。认识这一点很重要，因为这意味着我们需要

彼此帮助和互相扶持。 

在这条信仰的道路上，神使我们成为一体，互相成为肢体，这对我们来说是极其宝贵的。

因为肢体之间互相的帮助扶持，可以使我们在这条信仰的道路上走得更远，更脚步稳当。传



道书的作者也告诉我们，有人扶持帮助是多么宝贵：“两个人总比一个人好，因为二人劳

碌同得美好的果效。若是跌倒，这人可以扶起他的同伴；若是孤身跌倒，没有别人扶起他

来，这人就有祸了！再者，二人同睡，就都暖和；一人独睡，怎能暖和呢？有人攻胜孤身

一人，若有二人便能敌挡他；三股合成的绳子不容易折断。”【传 4：9-12】 

中国的俗话也告诉我们：“众人拾柴火焰高”。所以，作为基督徒，我们应当认识到肢

体彼此相顾的重要性和宝贵。那些软弱的肢体常常因为其他肢体的帮助和鼓励而重新刚强站

立起来，这样的例子在教会中可以说是举不胜举，我们自己不也是常常经历弟兄姊妹对我们

的鼓励和帮助以致从软弱中再次刚强起来吗？帖撒罗尼迦教会从刚开始建立的时候，就受到

那些敌挡真道的犹太人的攻击和骚扰，而帖撒罗尼迦教会的信徒是常常在一起彼此劝慰鼓励

来应对教会所面临的攻击和骚扰的，因此保罗对他们说：“你们该彼此劝慰，互相建立，

正如你们素常所行的。”【帖前 5：11】 

所以我们看到，基督徒如何警醒等候主来的日子？保罗特别教导我们要“彼此劝慰，互

相建立”。 

在此我觉得有必要对“劝慰”这个词解释一下。“劝慰”的希腊语有“劝”、“引导”、

“鼓励”、安慰”、“讲话和善”、“哀求恳求”等意思，因此真正的劝慰是超越那种专挑

对方错误的批评指责的，劝慰的人是带着温柔、谦卑和对他人真诚的爱的。这一点对于今天

的改革宗教会来说尤其重要。因为我发现在我们改革宗教会里，由于认识到律法的第三重功

用，也就是指导信徒过成圣的生活，以至于信徒彼此间常常用律法的标准来衡量，当看到对

方不符合律法的标准时，就往往带着指责和批评。这是非常错误的做法！圣经要求我们基督

徒是要彼此“劝慰”，不是去指责，而是要带着温柔、谦卑和对他人真诚的爱去恳求、劝勉、

安慰他人，鼓励他人在神的心意中成长。这样做的结果必定是帮助他人在信心和爱心上不断

被坚固，属灵的生命更加得着建立。 

 

亲爱的弟兄姊妹，现在我们正处在基督快要再来的末后历史时期；虽然我们不知道基

督什么时候再来，但是我们可以肯定的是基督必定会再来，而且随时可能再来！因此，求

主帮助我们领受使徒保罗在这里对我们的教导，让我们警醒预备自己，等候基督随时都有

可能的再来。我们今天在此领受圣餐，也正是在等候基督的再来。 

耶稣基督也曾经特别提醒我们说：“看哪！我来像贼一样。那警醒、看守衣服、免得

赤身而行，叫人见他羞耻的有福了！”【启 16：15】惟愿我们都靠着圣灵的帮助，借着彼

此的劝慰成为警醒的人，成为有福的人。阿们！ 

 

 

吴卫真 

2018 年 11 月 11 日  


